
 

   
 

 

ATA DA 04ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO XVII PLENÁRIO DO 

CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA – 2ª REGIÃO, iniciada às 19h23min 

do dia dois de dezembro de dois mil e vinte e dois, na sede do CRP-02. 

Presentes à reunião as (os) Conselheiras (os): Marcos Mucarbel Junior CRP-

02/15.841; Aida Carneiro Barbosa Rodrigues CRP-02/19.160; Ana Carolina 

Freire Lopes CRP-02/16.412; Marcos Paulo Cavalcanti dos Santos CRP-

02/21.703; Adriana Paula Barbosa de Miranda CRP-02/20.087; Juliana 

Laurentino CRP-02/15.840; Renata Nunes Pimentel CRP-02/16.530 (virtual); Rui 

Gonçalves da Luz Neto CRP-02/ 22.350; Telma Maria Albuquerque Gonçalves 

de Melo CRP-02/6.195; Íris Maria da Silva CRP-02/11.881; Rhayssa Cavalcanti 

de Barros Felipe CRP-02/17.968; Runá Costa Paiva CRP-02/19.319; Noite 

Bergoleon de Medeiros Farias CRP-02/22.903; Edson de Souza Lima CRP-

02/21.559; José Paulo de Azevêdo Júnior CRP-02/18.075 (virtual). Pauta 1) 

Justificativas de ausência e aprovação da Ata 3ª Plenária Ordinária: 

Apresenta ao plenário as justificativas das/os conselheiras/os Getúlio Macena 

Sobral CRP-02/17.293; Daniel Coelho Silva Brandão CRP-02/21.693; Danielle 

Maria de Souza Sátiro CRP-02/10.462; Maria da Conceição Ferreira de Moura 

CRP-02/9.395; Mamede Silva Júnior CRP-02/13.380; Edinaldo dos Santos 

Rodrigues CRP-02/16.903; Fernando Augusto Albuquerque da Cruz Silva CRP-

02/ 18.840; Lucimary Bezerra Florentino Alves Serapião CRP-02/10.258; Paulo 

José Barroso de Aguiar Pessôa CRP-02/11.163.  Após ciência dos motivos 

apresentadas o plenário acatou as justificativas enviadas pelas/os 

conselheiras/os. Acerca da Ata considerando o envio da minuta com 

antecedência o conselheiro presidente enfatiza a importância de leitura prévia 

para dar celeridade as discussões das pautas na plenária. Para essa Ata fica 

deliberado o envio de sugestão de alteração até a segunda-feira (05/12), não 

havendo manifestações até essa data a mesma será aprovada e seguirá para 

publicação. Pauta 2) Inscrições /cancelamento/transferência: Leitura 

realizada pela conselheira secretária. Não houve questionamentos sobre essa 

pauta. Os pedidos foram referendados. Pauta 3) Títulos de Especialistas: 

SAYONARA ZILIANE DA SILVA NASCIMENTO CRP-02/17402 PSICOLOGIA 

SOCIAL; MAYARA DIAS DE OLIVEIRA SANTOS 18506 PSICOLOGIA SOCIAL 

E PSICOLOGIA CLÍNICA; RENATA DE AMORIM JERÔNIMO DUARTE CRP-



 

   
 

02/17999;  NEUROPSICOLOGIA; SELMA BUENO ALVES CRP-02/ 22741 

NEUROPSICOLOGIA; JÉSSICA REGINA OLIVEIRA DOS SANTOS GUEDES 

DE ARAÚJO LIMA CRP-02/ 23609 PSICOLOGIA CLÍNICA; MARINÊS MARIA 

DA SILVA CRP-02/21309 NEUROPSICOLOGIA; VIVIANE ANDRESA DA SILVA 

CRP-02/ 15951 PSICOLOGIA DO TRÂNSITO; CYNTHIA CABRAL DOS 

SANTOS CRP-02/ 13951 PSICOLOGIA DO TRÂNSITO; ERTZ CLARCK 

MELINDRE DOS SANTOS CRP-02 13383 PSICOLOGIA ESCOLAR. Pauta 4) 

Reformulação Orçamentária 2022: Neste ponto se fez presente o contador do 

CRP-02, Mário Henrique Maciel que informa a necessidade de reformulação pelo 

fato da arrecadação do ano 2022 ter sido superior em torno de R$ 300 mil reais 

ao que se havia projetado para o exercício 2022. O Conselheiro Rui Gonçalves 

da Luz Neto CRP-02/ 22.350 pergunta se este valor a mais da arrecadação pode 

ser utilizado para ações de interesse do plenário.  O contador informa que o 

orçamento 2023 já foi fechado e aprovado ainda na gestão do plenário anterior 

e que inclusive seguiu para análise do CFP. Em seguida surgiram outas dúvidas 

como possível alteração nas contas no decorrer do ano. O mesmo responde que 

é possível retirar de uma conta menos utilizada e incluir em outra, porém isso 

não deve ser recorrente, pois caracteriza desorganização do planejamento. A 

conselheira Íris Maria da Silva sugere que em pautas como essa, seja elaborado 

slides para melhor compreensão do plenário. Em seguida, a conselheira 

tesoureira Adriana Paula Barbosa de Miranda CRP-02/20.087 enfatiza que o 

valor do aluguel do imóvel do The Plaza é destinado para a reforma da Sede 

Afonso Pena, conforme decisão em Assembleia Geral Extraordinária. Por fim, 

em regime de votação, o plenário aprovou a reformulação orçamento do 

exercício 2022. Pauta 5) Calendário das plenárias 2023 e Planejamento 

Estratégico: O cronograma foi enviado com antecedência ao plenário. A 

conselheira secretária Ana Carolina Freire Lopes CRP-02/16.412, pergunta se 

há alguma dúvida ou sugestão de alteração da data. Não havendo, o calendário 

seguiu aprovado. Pauta 6) Inclusão de colaboradores na Comissão de Ética: 

O plenário recebeu a indicação das psicólogas/os Walker Lima Filho, Marília de 

Lima Freire, Maria Luiza do Santos e Fabiana Melo Oliveira. Considerando o 

volume de demandas que há na Comissão de ética, os nomes sugeridos foram 

aprovados. Ainda na discussão dessa pauta a conselheira Renata Nunes 

Pimentel CRP-02/16.530 informa que há uma composição de membros para a 



 

   
 

comissão gestora da Subsede de Garanhuns e solicita sua aprovação. São os 

nomes: Titulares - Renata Nunes Pimentel CRP-02/ 16.530 Coordenadora; 

Daniela Romeiro Azevedo Souto CRP-02 17.036; José Jorge de Melo Júnior 

CRP-02/18.363. Suplentes - Robson Aparecido da Costa Silva CRP-02/ 20.503; 

Daniel Barboza da Silva Lima CRP-02/ 16.770. As indicações também foram 

aprovadas. Pauta 7) Leitura do relatório de arquivamento das denúncias 

003/2022 e 022/2021: Leitura realizada apenas das denúncias 003/2022. 

Decisão conta no extrato dessa Ata incluso na referida denúncia. Pauta 8) 

Viabilizar processos para que a Comissão Temática de Enfrentamento ao 

Racismo ganhe o status de comissão permanente: O Conselheiro Presidente 

Marcos Mucarbel Junior, informa que dialogou com a conselheira Rhayssa 

Cavalcanti de Barros Felipe, coordenadora da Comissão de Enfrentamento ao 

Racismo sobre o procedimento para inclusão como permanente. É importante 

que essa alteração seja incluída em Regimento interno. Como sugestão, foi 

encaminhado demanda ao Jurídico para verificar se é possível registrar essa 

permanência via Resolução enquanto não se altera e aprova o novo Regimento 

Interno. Pauta 9) Repasse da Reunião Nacional da Rede CREPOP: Com a 

palavra o conselheiro coordenador do CREPOP CRP-02, Marcos Paulo 

Cavalcanti dos Santos explica o procedimento para divisão das referências 

atuais e a que será realizada no ano de 2023. No que tange a exemplares para 

as subsedes, os Regionais podem solicitar mais referências, porém deverão 

arcar com os custos. Devido a pandemia, houve apenas um ciclo de pesquisa. 

É provável que em 2023 sejam 2 ciclos. Pauta 10) Coordenação do CREPOP: 

Com a palavra a conselheira Íris Maria da Silva que registra sua solicitação de 

desligamento da vice coordenação do CREPOP. Considerando a solicitação a 

pedido. O plenário acata sem ressalvas. Aprovado o desligamento. Pauta 11) 

Pedido de desligamento na Comissão Gestora de Petrolina: A diretoria 

recebeu o pedido da colaboradora Vanessa Rocha Novaes CRP-02/ 14.560 para 

desligamento da comissão gestora de Petrolina. A mesma no XVI plenário atuou 

como coordenadora da Subsede. Considerando a solicitação a pedido, foi 

aprovado sem ressalvas. Pauta 12) Horário de início e término das plenárias: 

Após discussão sobre esse ponto fica pactuado que as plenárias terão início às 

19:00 com tolerância até 19:15 em caso de não haver quórum para iniciar as 

discussões das pautas. O horário de término às 22:00. O conselheiro presidente, 



 

   
 

Marcos Mucarbel Junior reitera que o plenário já tem o entendimento que a 

obrigatoriedade de participação é de todas/os. Pauta 13) Retomar Função de 

Monitor Institucional do CRPPE: O Conselheiro Edson de Souza Lima, quem 

solicitou o ponto de pauta explica a função do monitor institucional que tem a 

função a organizar o funcionamento das comissões e representações sobre 

como as reuniões e atividades acontecem. Com essa função o objetivo é dar 

celeridade nas demandas das comissões. O conselheiro presidente, Marcos 

Mucarbel Junior explica que no XVI plenário abriu-se muitas comissões e foi 

observada a necessidade do monitor para chegar mais próximo das comissões 

temáticas para acompanhar e fazer um elo com a Diretoria. O conselheiro Rui 

Gonçalves da Luz Neto, presidente da COF, explica a rotina de 

acompanhamento que acontece dentro da COF e que a responsabilidade desse 

acompanhamento é dos coordenadores e presidentes de comissões. Marcos 

Paulo relata que é favor da monitoria para acelerar alguns procedimentos, mas 

sendo executado por uma/um funcionária/o contratado considerando que as/os 

conselheiras/os não dariam conta. O conselheiro presidente, Marcos Mucarbel 

Junior faz uma ressalva que já foi monitor e na época a monitoria era solutiva. A 

conselheira Íris Maria da Silva expõe sua opinião que não visualiza necessidade 

dessa função haja vista que algumas comissões tem vice coordenação, sendo 

assim porque não dialogar sobre as responsabilidades, considerando que ainda 

estão no início do pleno e que talvez não estejam ainda alinhadas. Novamente 

com a palavra o conselheiro Edson de Souza Lima explica que o sentido da 

monitoria é de monitoramento e controle das comissões e não de aplicação de 

procedimento administrativo. Sanado os apontamentos pelas/os conselheiras/os 

em regime de votação a respeito da instituição da monitoria, neste momento, 

não houve aprovação. A maioria dos presentes se posicional contra e houve 1 

abstenção e 1 voto a favor. Pauta 14) Candidatura Monitor: Pauta não discutida 

em função da decisão da ponta nº 13. Pauta 15) Recomposição do Comitê de 

Crises: Conselheiro Edson de Souza Lima explica como se deu a construção do 

comitê de crise que partiu das discussões na Comissão de Políticas Públicas. 

Em reunião identificaram necessidade de recomposição do Comitê que passa a 

atuar com os seguintes membros: Edson de Souza Lima crp-02/ 21559; Juliana 

Laurentino CRP-02/ 15840, Maria da Conceição Correia Pereira CRP-02/ 1376, 

Luciana Florêncio de Lima CRP-02 14552 e a diretoria executiva composta 



 

   
 

pelas/os conselheiras/os CRP-02/ Marcos Mucarbel Junior CRP-02/ 15.841; 

Telma Maria Albuquerque Gonçalves de Melo CRP-02/ 6195; Ana Carolina 

Freire Lopes CRP-02/ 16412; Adriana Paula Barbosa de Miranda CRP-02/ 

20087. Pauta 16) Informes sobre calendário das plenárias e planejamento 

estratégico 2023: Este ponto já foi discutido. Pauta 17) Ponto da APAF: A 

Conselheira Secretária, Ana Carolina Freire Lopes, pergunta se algum dos 

presentes deseja dialogar sobre algum ponto em específico da pauta da Apaf. 

Marcos informa que foi aceito a solicitação de pauta para política de 

comunicação nacional do sistema. O Conselheiro presidente Marcos Mucarbel 

dialoga sobre a necessidade de atenção ao grupo de whatsApp nos dias da 

APAF. A conselheira Ana Carolina Freire Lopes e o conselheiro Marcos Paulo 

Cavalcanti sinalizam que no caso de ser constituído algum grupo de trabalho 

sobre isenção de anuidades para minorias, eles colocam-se disponível para 

participar. Pauta 18) Indicação de Psicólogas na Comissão de Saúde:  

Geórgia Bezerra da Silva CRP-02/ 26255 e Milena Freitas 26071. Pauta 19) 

Outros informes: Dia 06.12 às 20:30 reunião virtual com as coordenações de 

comissões e grupos de trabalho para discutir sobre os eventos do Conselho. 

Leitura do termo de responsabilidade para solicitação de gravação das plenárias. 

No qual para solicitar acesso deverá o solicitante assinar o termo. Treinamento 

da COF agendado para o dia 17/12 na modalidade híbrida. Encerrado as pautas 

para a plenária e nada mais havendo a tratar, a Conselheiro Presidente Marcos 

Mucarbel Junior encerrou a reunião às 21h:45min, agradecendo a participação 

de todas (os). Eu, Ana Carolina Freire Lopes, conselheira secretária, lavrei a 

presente ata que segue lida, aprovada pelas /os conselheiras/os presentes. Lista 

de presença será anexada a está Ata. 






